



La Junta aportará nueve millones para crear el Centro Internacional del Español

El Consejo de Gobierno fija la inversión para restaurar el antiguo inmueble del Banco de España

SALAMANCA. El proyecto para transformar el antiguo inmueble del Banco de España en la futura sede del Centro Internacional del Español -uno de los proyectos es-

trella del VIII Centenario de la Usal- comienza a tomar forma. El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León autorizó ayer a la Consejería de Cultura y Turismo la concesión de una subvención de nueve millones de euros a la institución académica salmantina para financiar el proyecto y la obra de construcción y rehabilitación de la antigua sucursal bancaria de la plaza de Los Bandos.

La Junta recordó ayer que el objetivo principal del nuevo centro será contribuir a la investigación,

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



difusión cultural, creación, promoción, evaluación y certificación de la lengua española a nivel mundial. Este apoyo económico por parte de la Junta responde a que la lengua española está considerada como la principal seña de identidad de Castilla y León en el exterior y su enseñanza supone un gran potencial económico para la Comunidad.

La consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cirac, suscribió el pasado mes de abril un protocolo con la Usal para promover las obras de adaptación y acondicionamien-

to del edificio. Para ello, la Administración General del Estado, concretamente el Ministerio de Hacienda, cedió la titularidad del edificio a la Universidad.

El Centro Internacional del Español está incluido dentro de los planes de actuación de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario, de la que forma parte la Junta de Castilla y León. Además, coincidiendo con la conmemoración del VIII centenario, la Junta apoyará también la celebración del Congreso Internacional del Español, que aglutinará las actividades conmemorativas del centenario de la Asociación Americana de Profesores de español y portugués. Su Asamblea Anual y la de la Federación Internacional de Asociaciones de Profesores de Español (FIAPE) se reunirán en Salamanca en el marco del Congreso.

El español cuenta con más de 567 millones de hablantes en el mundo, según recoge un estudio elaborado por el Instituto Cervantes. De ellos, 472 millones lo tienen como lengua materna. El español es la segunda lengua nativa más hablada del mundo, pero también la segunda lengua según cómputo global de hablantes. Se estima que en 2030 el 7,8 % de la población mundial será hispanohablante y se calcula que, después del inglés, el español se disputa con el francés y el chino mandarín el segundo puesto entre los idiomas más estudiados como segunda lengua.

Dentro de esa expansión que se

Red internacional con universidades de los cinco continentes

La Usal, a través del Centro Internacional del Español, lidera un red de universidades en la que están reunidas instituciones educativas de los cinco continentes que cuentan con departamentos o áreas de español, tanto en lengua como en literatura. La auto-denominada Red Internacional Inter-Es agrupa en sus filas a más de 60 instituciones académicas, incluyendo, entre otras, a las universidades de Heidelberg, Oxford, Edimburgo, Sao Paulo, Melbourne, Cairo, Sorbona 3, Poitiers, Bolonia, Gröningen, Coimbra, Lisboa y Estocolmo. Los intercambios académicos, el desarrollo de investigaciones y la divulgación de sus actividades son las acciones más destacadas de la citada red.

La profesora de la Facultad de Filología y exvicerrectora de Docencia, Carmen Fernández Juncal, es la directora del centro, que tendrá su sede en el antiguo edificio del Banco de España.



Antigua sede del Banco de España en la plaza de Los Bandos, donde se ubicará el Centro Internacional del Español. :: MANUEL LAYA



vivirá en los próximos años, el Centro Internacional del Español aspira a desempeñar un papel fundamental en el ámbito de la investigación del español, a través de sus tres ejes programáticos –la docencia, la investigación y la divulgación–, respondiendo al carácter cada vez más multidisciplinar que los estudios del español requieren para poder abordar sus diferentes y ricos perfiles.

Acondicionamiento

La idea principal en cuanto a las labores de rehabilitación del edificio es convertir el patio de operaciones del Banco de España, situado en planta baja, en un atrio que recoja también la altura de las plantas primera y segunda, de manera que se vuelquen en un gran espacio iluminado cenitalmente por cuatro lucernarios en una imaginaria 'escalera del conocimiento' del español para extranjeros.

Está previsto que la planta baja esté dedicada a la divulgación, con un espacio reconvertible y adaptable para su uso en exposiciones y conferencias, presentaciones de libros, actividades infantiles, adolescentes y de la tercera edad, y proyecciones audiovisuales o trabajos con jóvenes creadores. La planta primera estará orientada al aprendizaje y la creación, con dos estructuras principales: la biblioteca y las aulas. La segunda se dedicará a la investigación, la Cátedra de Español, donde se producirá la visualización de la red de departamentos de español en el mundo y la red de universidades especializadas en la enseñanza de lenguas. Finalmente, la planta bajo cubierta estará destinada a la transferencia y el emprendimiento, con el espacio Incuba-Español, para el impulso de las empresas relacionadas con el español. El semisótano será un ámbito singular para actividades creativas y con público limitado en las antiguas cámaras acorazadas del Banco de España, como serán las exposiciones especiales, las lecturas dramatizadas y el microteatro.

Durante la firma del acuerdo el pasado mes de abril, la consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cira, avanzó que la remodelación del antiguo inmueble de la plaza de Los Bandos será financiada en su totalidad por su departamento. El proyecto arquitectónico ya está diseñado y en los próximos meses deberá procederse a convocar el correspondiente concurso público para la licitación de las obras y su futura adjudicación.

De forma paralela, la Universidad inició el pasado verano los trabajos de restauración del antiguo Colegio San Bartolomé. Los trabajos están implicando la realización de derribos de varios muros del edificio que carecen de valor histórico, todo ello con el fin de transformar el inmueble en la futura sede de los Cursos Internacionales de la Universidad.